
La formation du passé composé Carmen Vera

Le passé composé.

Se conjuga utilizando uno de los verbos auxiliares franceses (AVOIR o ÊTRE), al que se le
añade el participio pasivo del verbo que se conjuga.

Tanto el pretérito perfecto español  (yo he estudiado, yo he ido) como el pretérito indefinido
(estudié, fui), se traducen en francés por un sólo tiempo: el passé composé: j'ai étudié, je suis allé(e).

¿Cuándo utilizar un auxiliar u otro?

El auxiliar AVOIR es el más utilizado, se emplea 
con todos los verbos transitivos (j'ai mangé, j'ai étudié, j'ai fait, j'ai construit, j'ai lu), 
con la mayoría de los intransitivos (j'ai marché, j'ai ri, j'ai parlé, j'ai couru),  y 
con todos los impersonales: il a plu, il a fallu cela, il y a eu des enfants.

El auxiliar ÊTRE se utiliza 
para conjugar la voz pasiva (como en español): les arbres sont coupés par les hommes, le français est parlé

en France, 
para conjugar los tiempos compuestos de todos los verbos pronominales: je me suis tu(e), je me suis

lavé(e), je me suis levé(e), y 
para conjugar los tiempos compuestos de algunos verbos intransitivos, que suelen expresar movimiento
o cambio de estado: je suis allé(e), tu es arrivé(e), il est parti, il est venu, il est sorti, il est entré, je suis resté(e),

je suis tombé(e), il est mort, il est né. Il est devenu, je suis intervenu(e), il est parvenu, il est survenu. Así como
todos los compuestos de estos verbos.

aller devenir mourir rester   tomber
arriver échoir naître retourner   venir
décéder entrer partir sortir

ainsi que redevenir , rentrer , repartir  "partir de nouveau", ressortir  "sortir de nouveau", retomber ,
revenir , parvenir , survenir .

Il y a des verbes qui, étant transitifs ou pris intransitivement, se conjuguent avec AVOIR quand
ils expriment l'action, et avec ÊTRE quand ils expriment l'état résultant de l'action accomplie : 
aborder, aboutir, accoucher, accourir, accroître, alunir, apparaître, atterrir, augmenter, baisser, camper, cesser,
changer, commencer, crever, croître, crouler, croupir, déborder, décamper, déchoir, décroître, dégeler, dégénérer,
déménager, descendre, diminuer, disparaître, divorcer, échapper, échouer, éclater, embellir, empirer, enlaidir, expier,
finir, grandir, grossir, maigrir, monter, paraître, passer, pourrir, rajeunir,  ressusciter, résulter, sonner, vieillir, etc.
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Le participe passé . ¿Cómo formarlo? .

Todos los verbos del PRIMER GRUPO, cuyo infinitivo termina en -ER, lo forman quitando la -r

y añadiendo un acento agudo a le -é: 
chanter= chanté; parler= parlé; créer= créé; appeler= appelé; aller= allé. 
Hacen igualmente el participio en -é: naître= né; être= été.

Todos los verbos de SEGUNDO GRUPO (infinitivo en -IR), hacen el participio en -i: finir= fini;

maigrir= maigri.

Dentro de los verbos del TERCER GRUPO, distinguiremos, aquellos que hacen el infinitivo en

-IR, y que pueden hacer el participio en i, u, is , rt : cueillir, cueilli; courir, couru; vêtir, vêtu; venir, venu; ouvrir,

ouvert; offrir, offert; mourir, mort; acquérir, acquis; requérir, requis.

Verbos en -IRE o en -URE, que pueden presentar el participio 
en i, is , it : rire, ri; nuire, nui; luire, lui; circoncire, circoncis; dire, dit; écrire, écrit; cuire, cuit, o 
en u, us : conclure, conclu; lire, lu; élire, élu; inclure, inclus.

Verbos en -AIRE, font leur participe en u ou en ait : taire, tu; plaire, plu; faire, fait; distraire, distrait.

Verbos en -OIR o en -OIRE, hacen todos el participio en u, la única excepción la constituyen
los verbos s'asseoir (assis) y surseoir (sursis): voir, vu; déchoir, déchu; vouloir, voulu; falloir, fallu; devoir, dû;

savoir, su; recevoir, reçu; apercevoir, aperçu; pouvoir, pu; mouvoir, mu; émouvoir, ému; pleuvoir, plu; croire, cru;
boire, bu. 

El verbo avoir hace igualmente su participio pasivo en u: eu.

Verbos en -AÎTRE y -OÎTRE, hacen el participio en u: connaître, connu; paraître, paru; accroître,

accru; décroître, décru.

Verbos en -DRE y  -PRE: todos hacen su participio en u, excepto prendre (pris), absoudre, et
dissoudre (absout, dissout): 
attendre, attendu; mordre, mordu; perdre, perdu; rompre, rompu; coudre, cousu; moudre, moulu; résoudre, résolu.

Verbos en -AINDRE, -EINDRE, -OINDRE, todos hacen el participio pasado en aint , eint , oint :
craindre, craint; plaindre, plaint; peindre, peint; feindre, feint; joindre, joint; poindre, point.

Verbos en -ETTRE y en -ATTRE.
Los derivados de mettre hacen su participio pasivo en is , los de battre en u: mettre, mis; admettre,

admis; soumettre, soumis; battre, battu; abattre, abattu; combattre, combattu.

Concordancia del participio pasado.

Cuando un verbo forma su passé composé con el auxiliar être, el participio debe concertar en

género y número con el sujeto: je suis allée, je me suis lavée mais j'ai lavé la voiture.


